



第9分科会

両者とも
「経営は愛！」

の(株)リングス・社長の佐藤大貴氏から「経営は愛だ！」をテーマに報告。愛とは「相手との違いを知り受け入れる」と定義され社員・バイトのご家族にお会いし家庭環境を理解することから始め、問題のある方やLGBT等多様な社員達が働ける

両氏とも「愛」を基本としており愛の溢れる分科会となりました。（桂レイメイコンピュータ諸喜田源）

第10分科会 諦めない、逃げない 社員と共に歩む

第10分科会

第九分科会は、「経営者として大切なものの「社員と共に成長する会社づくり」のテーマに沿って二名の報告者、グループ討論も二回行い密度の濃い分科会となりました。

一人目の報告者、岡山同友会でシステム開発業のインフォーポート（同）・CEOの松山将三郎氏からは、「自主性」「明確なゴール」「愛のあるフオードバック」「公平なルール」の四つのキーワードを軸に報告。趣味でもあるゲームの要素（自主的にクリア）目標に向かってルールに従つて楽しむ）を経営に活かす取り組みをされており、松山氏個人の社員教育の限界、健障者で妊娠でもある社員など、課題、問題に対してもゲーム的な要素を取り入れた目標設定、評価シート、「平等ではなく公平」な社内ルール作りの実例を報告していました。

二人目の報告者、愛知同友会でFC飲食店経営

鹿児島県で総合建設業を営む株式会社は建設業界における外部環境の悪化により、安定した収入が見込める廃棄物処理業への参入を試みます。地域に必要とされる会社を目指し最終処分場の購入を決意。しかし、下請け工事では不渡り手形をくらい、税務調査では追徴課税を受けます。さらに

あと三年で創業から一〇〇年を迎える企業の社長である秋村氏の経営報告は、同友会活動と会社経営は不離一体との考え方と事業承継の取り組みを赤裸々に語る入魂の報告内容でした。

市場が縮小するちょうどちん製造業の中にあって、先代のやり方に疑問を持ち若干三十歳にて社

長に就任した秋村氏は想定していたよりも上手くいかない経営に限界を感じ始めます。

あと、三年で創業一〇〇年を迎える秋村奏平堂、秋村社長はちょうど、ちんを伝統工芸ではなく、伝統産業として残すべく、次の世紀に向けて、社内の製造工程の見直しや生産性向上に向けて新たな取り組みを始めていきます。（同）琉人・玉城淳一郎

また、同友会の組織力と同友会を中心とした教育機関・金融機関との連携や中小企業振興基本条例に基づいた審議会・振興会議を最大限に活用していくことで街の課題を解決していくことの重要性を感じました。同友会の使命は大きい！（オフィス星崎・星崎浩二）

第十分科会では、「麥
革と挑戦（後継者）、立
ち止まるな!!現状維持は
退化の始まり、困難に立
ち向かう経営者の覚悟
」をテーマに、(株)寿産
業の内田敬之社長に報告
頂きました。

第十一分科会は、(有)秋村泰平堂の秋村敬三社長による「もらつたバトンはあと三年!一〇〇年企業の未来予想図」のテーマの事業承継に関する報告でした。

A medium shot of a man with short dark hair, wearing a dark suit jacket over a white shirt. He is holding a black microphone close to his mouth with his right hand. The background is a plain, light-colored wall.

で自己成長と自ら外に出て様々なチャレンジを行なっています。アパレルブランドとのコラボレーションにより店舗のファサードをちょうどんでディスプレイするという新しい取り組みは、座して待つという先代の教えから脱却し、外に出て自らチャレンジし変革するという、村民の取り組みが結実して様々なチャレンジを行なっています。

マで報告されました。
「魅力的な街No.1」
選出された函館の課題
それは、お土産店に並ぶ
お土産は他地域の商品
大半という事。そこから
カトウフーズ㈱は、地
で用途が限られていて
「さつまいも」の付加
値を高める事業や高校
らを巻き込んだ事業へ
地元新銘菓「はこだて

解決に取り組むことは、短期的・直接的には利益に結びつかないことが多いと思われます。そんな難題に取り組む嘉堂社長の情熱と行動力に多くのことを学んだ分科会でした。

そして、同じように地域活性化に取り組む中小企業に勇気と可能性を感じさせてくれる分科会でした。

中間処理場建設に対する地元反対運動の勃発で、反社会勢力からの激しい嫌がらせを受け、ついに

県から入札停止、業務停止命令を受けます。心もボロボロになつたその頃、中小企業家同友会に入会し、グループ討論でたくさんのアドバイスを頂きます。「こうなつた責任はすべて自分にある。従業員を守るのは自

中小企業振興基本条例を活用し 街の課題解決を

こします。そして、一は
こだて雪んこ」に続き、「は
函館商業高校と連携した
新スイーツ「りんごに恋
した女子高生」を発売し
ています。

起を果たします。理念は「当社を取り巻くすべての人々へ笑顔を届ける『福の神』を目指します。」とし、現在も右肩上がりで業績を伸ばしています。

その後のグループ討論では奥様も交え「企業成長に必要な経営者の覚悟は何だと思いますか?」またそれをどのように示しますか?」をテーマに活発な意見交換が行われ、大いに盛り上がりました。(神谷酒造所・神谷

上
がり、社
の学びを
経て、ど
同友会で
と共に歩ん
で行く。」
ジヨンを
共有し、
業員とビ
持つて従
いきます。

きらめな
い覚悟
逃げない
覚悟を

ない。あ

A photograph showing a group of approximately 20-25 people seated around several round tables covered with red tablecloths in a large conference room. The individuals are dressed in casual to semi-formal attire. In the center of the room, there is a whiteboard or screen, though its content is not clearly visible. The room has wooden paneling on the walls and recessed lighting in the ceiling.



社員共育塾第五講が二十九回目で開催されました。代表理事

で株丸忠・社長の喜納朝勝氏を講師に「寧静致遠朝(ねいせいいちえん)」と題

くに志をたて、コツコツと「」のテーマで報告さ

れました。

喜納社長の不離一休シートをもとに創業者か

ら引き継ぐ際の苦悩や決断に至った経緯を分かり

やすくお話を進められました。引き継いだ当時は債務超過でしたが、現在

では自己資本率七〇%近くまで会社を成長させ、創業者へ感謝の念を持ち、社員と共に育つ経営環境を作り続ける姿勢に、参加した幹部社員や各社の代表にとつても多くの刺激を頂いた時間となりました。

話の最後で、「遠くを

十一年七日、浦添市で

だこホールにて、第一回

経営サポート学習会を開催しました。

「企業変革支援プログラムの活用でよい会社づくりを」のテーマで、オ

フィスあるふあ・代表の青山喜佐子氏に企業変革

支援プログラムの必要性

をお話しいただき、(有)葬禮社・社長の比嘉良太氏

からは、企業変革支援プロ

グラムの登録実践で参

加者と一緒に登録の作業を行ない、学びのある学習会になりました。

企業変革支援プログラムはe.doyuから行うこ

とができ、自社の良い点・悪い点がグラフで見ることができるシステムで、

四半期ごとや全国の同業

会社の比較・分析できる

システムです。アンケート式で簡単に操作できますので、ぜひお試しください。e.doyu

の操作方法がわからない方は、事務局にご連絡ください!(事務局)

十一年二十六日、沖縄産業支援センターにて第五回新人フォローアップ研修会が二十七社八十八社で開催されました。

報告の中で、三木社長は目標を実現できたのは

三木社長は、十五歳の時に沖縄旅行がキッカケで、三十歳で沖縄に移住

をするときには、経営者になることを決意し、現在に至りました。

三木社長は、十五歳の時に沖縄旅行がキッカケで、三十歳で沖縄に移住

をするときには、絏営者になることを決意し、現在に至りました。

三木社長は、十五歳の時に沖縄旅行がキッカ

東アジア)や中間層の増、人の観光客の伸び(八割が樹木がつとめました。その現状として平成二十九年度入域観光客数九五八万人と五年連続過去最高を記録した要因として、外國人との施策(一括交付金などをあげました。そ



観光の課題について学ぶ

沖縄県が抱える観光の課題と施策について学ぶ機会として、十一月七日に、ビジネス連携部会観光委員会「沖縄県出前講座」を沖縄産業支援センターにて開催しました。講師は沖縄県文化観光スポーツ部主査の渡久地政樹氏がつとめました。

「県出前講座」で 観光課題考える!



参加者全員で打合せ中!

十一月六日、ロワジー ルホテルにて、第四十六回青年経営者全国交流会の総合リハーサルと決起大会を一〇〇名余の参加で開催しました。前段で

は、全体を通してのリハーサル、各分科会&グループ長打ち合わせ等、本番に向けて綿密に打ち合わせを行いました。

引き続き行われた決起大会の懇親会に先輩経営者の皆さん含め多くの方の参加があり、以前に経験した全国行事からの反省など今回に活かせられることを教えてもらいました。

開会の挨拶を真栄田一郎代表理事、乾杯の挨拶を當野正樹副実行委員長が青全交への意気込みと心構えを交えながらお話を頂きました。

十一月十五日～十六日にかけて、北部支部6次産業化委員会宮古視察が二十六名の参加で開催されました。日々の業務から解放され、悠々とした業やその経営を学び、宮古支部との親交も深めることができた視察となりました。

二日間で六つの事業所を訪問させて頂き、特に取り上げたいのは「みやこ福祉会」の水耕栽培施設。ここでは生産・加工・販売まで行い一年を通して新鮮な野菜を提供しています。また、障害者の就労支援を行い、生き生きと働いている環境を目指します。また、障害者の施設が各地にもっと増えている事を期待すると同時に、積極的にその商品を買うなど少しでも自分に

北支部
6次産業化委員会視察
「希望」と「パワー」浴びる

その後は、各分科会の担当者より分科会の魅力発表やスペシャルアトラクションの演出を手がけている平田大一さんより、当日の流れを説明して頂き、最後に二十年前

に沖縄で開催した、中同協総会で実行委員長を務めた石川元章相談役よりエールを送ってもらい、熱い懇親会を開める事が出来ました。(有)おおば・新城恵梨花)

十一月十四日、八汐莊にて「新会員オリエンテーション&同友会を知る会」が二十名(内、新会員十名)の参加で行われました。

「同友会運動と会社経営は両輪。どちらか一方だけに偏ってしまうと前進できなくなってしまう」赤嶺剛副代表理事から心残る言葉がありました。

喜納朝勝代表理事から新会員さん一人一人へバッジが贈呈され、新会員さんが自己紹介をされました。私が明確な経営課題や同友会に参加した目的を語り、明確な経営課題や同友会に参加した目的を語りました。会話を通して学んだことを持たれていて、意識の高い方々ばかりでした。

私は役割を頂き、会活動を通じて学んだことを得られたことが一番の満足度も考慮しながら、国内外の観光客増に向け第五次沖縄県観光振興基本計画で指標をたてて、それを達成するための行動を示すことを説明されました。(事務局)

新会員オリエンテーション

多くの仲間を得られたことが一番の幸せ!



園の中で集合写真

新しい会員たちとグループ討論

十一月十四日、八汐莊にて「新会員オリエンテーション&同友会を知る会」が二十名(内、新会員十名)の参加で行われました。

「同友会運動と会社経営は両輪。どちらか一方だけに偏ってしまうと前進できなくなってしまう」赤嶺剛副代表理事から心残る言葉がありました。

喜納朝勝代表理事から新会員さん一人一人へバッジが贈呈され、新会員さんが自己紹介をされました。私が明確な経営課題や同友会に参加した目的を語り、明確な経営課題や同友会に参加した目的を語りました。会話を通して学んだことを得られたことが一番の満足度も考慮しながら、国内外の観光客増に向け第五次沖縄県観光振興基本計画で指標をたてて、それを達成するための行動を示すことを説明されました。(事務局)

新会員オリエンテーション

碧の会 お互いの事業内容を知る! 企業PRプレゼン大会



参加者の皆さんでハイチーズ!



邦雄氏が「新聞記者から社長に「子供たちに夢と笑顔を運びます」」をテーマに報告。前職は琉球新報の新聞記者でした。その経験の語りに新垣社長の人柄が見えます。新垣社長の転機のきっかけになった宮古支局での日々。文化や

歴史、自然に魅了されました。ウォッチングが趣味に! そんな新垣社長に、子乗り越えて今に至った経緯から希望とパワーを全身に頂きました。(名護ウインワインウイン(農家、顧客、小売)の経営哲学と創業からの大きな苦労を語りました。西里社長を講師に、宮古愛に基づいたウイン

ジが贈呈され、新会員さんが自己紹介をされました。私が明確な経営課題や同友会に参加した目的を語り、明確な経営課題や同友会に参加した目的を語りました。会話を通じて学んだことを得られたことが一番の満足度も考慮しながら、国内外の観光客増に向け第五次沖縄県観光振興基本計画で指標をたてて、それを達成するための行動を示すことを説明されました。(事務局)

新会員オリエンテーション

ジが贈呈され、新会員さんが自己紹介をされました。私が明確な経営課題や同友会に参加した目的を語り、明確な経営課題や同友会に参加した目的を語りました。会話を通じて学んだことを得られたことが一番の満足度も考慮しながら、国内外の観光客増に向け

